

**BAB V**  
**PENUTUP**

**A. Kesimpulan**

Berdasarkan uraian di atas, akhirnya dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Pengelolaan pembelajaran berbasis *e-learning* di SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara dilaksanakan dengan langkah-langkah penyusunan pengembangan strategi yang meliputi analisis dan penyusunan *grand design*, penyiapan sumber daya manusia, pemilihan dan implementasi teknologi *e-learning*, pengelolaan, peluncuran sistem dan evaluasi berkelanjutan.
2. Kesiapan guru dan peserta didik SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara dalam pembelajaran berbasis *e-learning* masih kurang ditandai dengan belum meratanya kemampuan dan kapasitas guru dan peserta didik menguasai dan memanfaatkan teknologi informasi dan internet. Penerapan pembelajaran berbasis *e-learning* di SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara mampu memotivasi guru dan peserta didik dalam meningkatkan kemampuan penguasaan dan pemahaman materi pembelajaran dan kemampuan penguasaan dan pemanfaatan teknologi informasi.
3. Dukungan dan hambatan yang dihadapi dalam pengelolaan pembelajaran berbasis *e-learning* SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara tahun pelajaran 2016/2017 yaitu pengelolaan pembelajaran berbasis *e-learning* mendapatkan dukungan penuh dari Yayasan selaku penyelenggara SMK, Pengelola SMK, Peserta didik dan Masyarakat serta Pemerintah baik berupa kebijakan, komitmen, pendanaan, implementasi maupun pemanfaatannya. Hambatan dan kendala yang dihadapi dalam pengelolaan pembelajara berbasis *e-learning* di SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara antara adalah besarnya biaya operasional dan besarnya *bandwidth* yang diperlukan untuk operasional

*e-learning*, belum meratanya kemampuan guru dan peserta didik dalam menggunakan teknologi informasi, keterbatasan sarana dan prasarana karena mahalnya biaya pengadaan infrastruktur *e-learning*.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian maka agar pengelolaan *e-learning* di SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara dapat lebih optimal maka disarankan kepada Pengelola Sekolah dan Yayasan :

1. Pengelolaan pembelajaran berbasis *e-learning* di SMK Islam Al-Hikmah Mayong Jepara harus dilakukan secara profesional dengan mengedepankan metode ilmiah dan memberikan penghargaan yang sepadan bagi pengelola.
2. Materi bahan pembelajaran dibuat semenarik mungkin dengan memanfaatkan animasi dan teknologi informasi yang memudahkan peserta didik memahami, mengerti dan trampil dan meningkatkan motivasinya memanfaatkan *e-learning*.
3. Disparitas kemampuan guru dan peserta didik dalam penguasaan dan pemanfaatan teknologi informasi dilakukan dengan upaya akselerasi melalui berbagai pendidikan dan pelatihan baik pengiriman maupun penyelenggaraan sendiri.
4. Dilakukan pertemuan dialogis untuk menyusun materi bahan ajar yang dibutuhkan dan diperlukan oleh peserta didik sehingga dapat belajar secara mandiri, berkelompok maupun terstruktur dengan atau tanpa bimbingan secara langsung.
5. Diperlukan tatap muka dan diskusi untuk tetap menjaga adanya komunikasi antara guru dan peserta didik.
6. Dilakukan evaluasi secara berkelanjutan terhadap pengelolaan *e-learning* secara menyeluruh baik sistem, metode, bahan materi pembelajaran, infrastruktur, prosedur dan lain sebagainya untuk meningkatkan performa dan kemanfaatan.

### C. Penutup

Dengan mengucapkan puji yukur, penulis panjatkan kehadiran Allah Swt yang telah melimpahkan rahmat, hidayah, serta ridhonya sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis ini. Sekalipun telah mencoba mencurahkan segenap pengetahuan dan kemampuan dalam menyusun tesis ini, penulis menyadari bahwa dalam pembahasan tesis ini masih jauh dari kesempurnaa, baik dari segi bahasa, istilah dan tulisan. Hal ini tidak lain karena keterbatasan yang dimiliki oleh penulis baik dari segi pengetahuan dan proses menelaah segala data-data maupun dalam memahami dan menerapkan metodologi yang sistematis dalam pembahasan tesis ini.

Selanjutnya penulis mengharapkan bimbingan, kritik yang sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang telah memberikan dukungan serta bantuan yang berupa moril maupun materiil, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan tesis ini.

Teriring doa semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi penulis pribadi dan kepada pembaca pada umumnya. *Amin Ya Rabbal Alamin*